

Miércoles 8 de julio
de 1998 • Año XVI
• Nº 592 • \$ 1,50



POR UN PARTIDO OBRERO

Prensa obrera

De la mano de la Alianza

VUELVEN LOS EDICTOS POLICIALES

El jueves 2, la Alianza recobró finalmente su unidad en la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires. Con el argumento de sancionar **“la alteración de la tranquilidad pública en ocasión del ejercicio de la prostitución callejera”**, repuso las funciones que el viejo edicto le otorgaba a la Policía Federal.

¿Los vecinos?

María Elena Nadeo (frepasista, ex **‘comunista’**) explica que **“intentamos dar mayor tranquilidad a los ciudadanos que reclaman descansar tranquilos en sus casas con una norma que sancione los excesos, los ruidos molestos y actividades ofensivas que lamentablemente los travestis en general fueron incapaces de contener por sí mismos”** (*El Cronista*).

Pero los **‘vecinos’** en cuestión son un grupo minoritario organizado por la UCR, la Iglesia y la propia policía. Un legislador radical —Agustín Sbarro— se encargó, él mismo, de denunciarlos como fascistas en la edición de *Clarín* del pasado 2 de abril. Lucía Carew —presidenta de la **“Asociación de Asiduos Concurrentes a la plaza Campaña del Desierto”** (sic)— amenazó con que podría haber muertos si no se sancionaba el Código represivo en cuestión (*Página 12*, 26/6). De hecho, las manifestaciones de estos individuos nunca contaron con una presencia masiva, a pesar de la manija que les dieron los medios de comunicación.

Las alteraciones del orden público se daban, en realidad, con los edictos, cuando llegaba la policía a torturar a coimas o a encarcelar y cobrar a travestis y prostitutas. El **‘escándalo’**

en Palermo fue promovido por el **‘lock out policial’** que busca recobrar su **‘caja chica’**. La versión de que tenían las manos atadas para actuar es una completa falsedad. Ninguno de los hechos que según estos **‘vecinos’** ocurren, es por falta de penalización. Las leyes de policía, el Código Penal, y todo el arsenal de leyes represivas permiten penar los supuestos ilícitos.

La Iglesia, por intermedio del obispo Aguer, organizó esta reacción con argumentos **‘morales’**. Pero no pretende terminar con la prostitución sino con la que se ejerce en la calle.

Alianza

“No existe prostitución ni pornografía sin una demanda, un mercado y una organización de la oferta para esa demanda. Esta organización cobra las características de una industria con los mismos propósitos de lucro, eficiencia y rentabilidad propios de una empresa capitalista que, en esta etapa de la globalización, adquiere características masivas, intermedia por la revolución tecnológica en la industria mediática”, afirma la socióloga Cecilia Lipszyc (*Clarín*, 2/3).

Otra vez María Elena Nadeo da una muestra de la perfidia de los **‘progresistas’**, cuando declara que **“la prostitución, en lo profundo, es un especial tipo de relación entre varones y mujeres derivada de las jerarquías de subordinación impuestas por el patriarcado”**. Es por estas **‘profundidades’** que avala la prostitución, concretamente el gran negocio de la explotación y el envilecimiento del cuerpo y de la personalidad ajena.

Los niños

A la luz del espantoso desarrollo de la prostitución infantil en el mundo **‘globalizado’**, la utilización del argumento de **“defender a los niños”**, es sencillamente criminal. Los niños no sólo son víctimas de este negocio, sino espectadores de todo tipo de aberraciones derivadas de la decadencia del mundo capitalista: la desocupación, la falta de vivienda, de salud, de ... **“Los psicoanalistas sabemos que las generalizaciones pueden hacerse a costa de reducir las determinaciones en juego a un nivel probrísimo. (Los efectos posibles) no dependen sólo de las escenas que se ofrecen al niño sino también a su estado emocional, de la capacidad de los padres y adultos significativos para el mismo, de dar cabida a sus inquietudes en forma de explicaciones sencillas, en la medida y profundidad que las solicite... Los niños en tanto dependientes de adultos en crisis no pueden permanecer al margen de los problemas de su tiempo”** (Susana Bidolsky y Carlos Barreo de la APA, *Nuevo B.A.*, junio 1998).

Por otra parte, el mayor peligro lo sufren en las comisarías, como tuvieron oportunidad de señalarlo los mismos niños en las últimas elecciones que realizó la Ciudad para ellos.

Especulación inmobiliaria

La campaña contra travestis y prostitutas en Palermo fue iniciada por un gran agente inmobiliario del barrio, ligado a la policía. No son pocas las declaraciones que denuncian detrás de esta campaña la cuestión de la desvalorización de las propiedades en el barrio. Es por esto que la cuestión ha sido

promovida sobre todo en Palermo. **“A los vecinos de Palermo los travestis les corroe el prestigio social. Tampoco tolerarían que vayan los bolivianos a vender corpiños en sus veredas** (Germán García, psicoanalista, *Página 12*, 21/6).

El gobierno aliancista es aliado, no de los **‘vecinos’** en general, sino de los interesados en estos negocios. Es un gobierno títere de los grandes capitalistas. Junto con el desalojo de las travestis y prostitutas se ha iniciado el desalojo de trabajadores de las casas ocupadas municipales. También aquí se vale del conjunto de la **“participación vecinal”** en la elaboración de una **“solución definitiva”** al problema de la vivienda (Ley 8/98). Esto se verifica en la intención del gobierno alianzo-menemista de convertir a la Capital en un centro financiero. Es decir, una ciudad para grandes negocios inmobiliarios, incompatibles con la vivienda de los trabajadores.

Fuera los códigos represivos

El gobierno de la Ciudad utiliza la excusa de la prostitución callejera para justificar su política represiva. **“Parfraseando a Bertold Brecht, primero se llevaron a los pelillargos, después a los travestis y no me importó. Hoy me llevan a mí, pero es tarde”**, confiesa el legislador frepasista Finvarb (*Clarín*, 3/7). A confesión de partes, relevo de pruebas, Sin embargo, hay que decir que los legisladores aliancistas, particularmente del Frepaso, despliegan una gran capacidad de adaptación para evitar que algún día **‘se los lleven’** a ellos también.

MARÍA SÁNCHEZ

CAMPAÑA FINANCIERA

Como se 'financian' los partidos de la burguesía

Los partidos patronales tienen el financiamiento que les da el manejo del Estado, al que saquean en su beneficio. Una prueba de ello son las denuncias de coimas y negociados que llueven sobre Cavallo y Menem (Banco Nación) y... también sobre la Alianza.

4 millones de dólares fueron sacados del presupuesto de la Ciudad de Buenos Aires para publicitar la candidatura presidencial de De la Rúa en su interna con el Frepaso (*Perfil*, 17/6). El dinero del pueblo no solo es robado en beneficio personal de los políticos patronales, sino que una parte va a parar a la caja de sus partidos. "Robo para la corona", decía un aliancista hace unos años criticando al menemismo.

Los partidos patronales hacen 'campaña financiera', entre las grandes patronales, —Macri, el City Bank, Roggio, la privatizada YPF y muchos otros beneficiados por sus negociados— para que aporten. Estos empresarios capitalistas se cobran luego sus 'donativos' imponiendo su política y seleccionando los candidatos que la llevarán adelante. Como diría Quevedo, "poderoso caballero es el don Dinero".

"El desfaldo de las AFJP"

El 'clásico' piqueteo de Belén

Lo que se ha transformado en un 'clásico' de la actividad del PO en Escobar son sin duda los piquetes, que sábado a sábado venimos realizando en la terminal de Belén los compañeros del equipo de la zona.

Producto de dicha actividad se vende un promedio de 45 periódicos mensuales. En los piqueteos participan todos los compañeros del equipo y lo más importante es que todos venden periódicos.

Durante la actividad, como método para llevar adelante la venta del periódico discutimos el eje con el cual ofrecerlo. Es así que con el periódico 590 hicimos eje en el artículo de Julio Magri sobre el desfaldo de las AFJP y logramos vender 17 periódicos. En la actividad los trabajadores y muchas esposas de trabajadores se mostraban interesados por la situación de las AFJP en las que estaban afiliados sus familiares.

El balance de cada sábado es muy positivo y estimula a los compañeros a defender este espacio ganado, a tal punto que el día del partido entre Argentina y Holanda decidimos hacer igual la actividad antes del partido —de 9,30 a 10,30 Hs—, a pesar del ambiente mundialista vendimos 12 periódicos.

CLAUDIO VALLORI

Un paso adelante, delegados y trabajadores de la zona Norte fundan Plenario Obrero

En el salón de Foetra de la zona norte, se realizó el pasado 3 de julio una mesa debate de trabajadores de la región, que abordó la situación y las tareas del movimiento obrero. Participaron compañeros integrantes de las Juntas Internas de los Hospitales San Fernando y Cetrángulo y de Región V Area Programática, todas éstas de la rama Salud de Ate; representantes de la minoría Rosa del Suteba Sarmiento; miembros de la Comisión Interna del Inti; delegados e internas de los gremios Plástico y del Vidrio; la Lista Naranja Gráfica; compañeras representantes del Plenario de Mujeres Trabajadoras Autoconvocadas; jóvenes y trabajadores de la zona norte. Los delegados de la Junta Interna del Hospital Eva Perón, que el día anterior fueron reelectos por sus compañeros, no se hicieron presentes por tareas sindicales emergentes de esa elección, pero acercaron su saludo.

La mesa debate fue convocada contra la reforma laboral antiobrera y contra la flexibilidad y la precarización del trabajo; con la consigna "Fuera todas las leyes antiobreras del Parlamento" y con la intención de dotarnos de una salida para "frenar la ofensiva patronal". El encuentro se destacó no sólo por la representatividad de sus participantes. Superó largamente las expectativas de su convocatoria. Con un método propio de la clase obrera se expusieron ponencias, se debatió sin condicionamiento alguno y, en función de las conclusiones alcanzadas, se resolvió un camino práctico de acción.

Todas las intervenciones sin excepción coincidieron en señalar el avance sistemático de la reforma laboral, más allá de su aprobación parlamentaria, y la vulneración de las condiciones laborales y la eliminación de conquistas históricas del movimiento obrero; la responsabilidad no sólo del gobierno, sino también de los opositores y de las fuerzas políticas que sostienen las leyes y políticas flexibilizadoras (Alianza); la responsabilidad cómplice de los sindicatos en dejar pasar la flexibilidad en fábricas y empresas y el nacimiento de reagrupamientos antiburocráticos, independientes y combativos en todos los gremios presentes. Ante la denuncia de Néstor Pitrola de la persecución penal en su contra y de decenas de delegados de la gráfica Atlántida por defender su fuente de trabajo, y de los delegados del Inti y plásticos que enfrentan juicios de desafiado o amenazas en ese sentido, un compañero de Ate señaló que cuando los trabajadores se enfrentan a las consecuencias de la reforma laboral y de la precarización del trabajo, esas medidas vienen de la mano de la persecución del Estado y el bloqueo de la burocracia sindical. Y concluyó convocando a sumarse a la lucha contra esa persecución y contra todas las acciones penales en curso contra delegados y trabajadores y a constituir un plenario de trabajadores de la zona norte que se coloque como un eje de referencia para la lucha de todos los trabajadores de la región.

El encuentro finalizó con la aprobación de los ejes de una declaración que plantea la lucha contra las leyes antiobreras, la reforma y la flexibilidad laboral, el llamado a que el MTA y el CTA rompan con todas las fuerzas políticas flexibilizadoras y convoquen a un paro activo el día que se trate la reforma laboral en el parlamento y la conformación de una comisión con los delegados y trabajadores presentes para dar funcionamiento al plenario de trabajadores, como herramienta para estructurar una respuesta común de los trabajadores de la zona norte ante la ofensiva capitalista.

DANIEL SIERRA

Triunfo en el hospital Eva Perón de San Martín

Las tendencias independientes en ATE

El 2 de Julio se realizaron elecciones de Junta Interna de ATE del Hospital Eva Perón de San Martín. Triunfó la Agrupación 8 de Marzo, Lista 1, por 79 votos, contra 25 de la Lista Verde. La lista 1, conformada por las delegadas más consecuentes de la anterior interna y trabajadores de destacada actuación, se inscribe en una trayectoria de lucha por las reivindicaciones, basada en métodos de clase y con un planteo de completa independencia de la organización gremial respecto del estado y las organizaciones patronales. De poco valió la confusión que intentó sembrar la Verde degenerarista, promovida por un sector de la directiva seccional, el Frepaso (Oliver) y apañada desde la dirección del hospital.

El triunfo en el hospital Eva Perón se suma al reguero de Juntas Internas opositoras surgidas o confirmadas en elecciones recientes en los hospitales de la zona norte: San Fernando, Cetrángulo, Mercante, Zona Quinta. Es que la directiva degenerarista no ha dado respuesta a la insostenible degradación de las condiciones laborales del trabajador de los centros de salud provinciales. Duhalde ha destruido virtualmente la ley 10430, acortando o eliminando vacaciones y licencias (maternidad, stress, exámenes, etc.), reduciendo la antigüedad del 3 al 1%, afectando la carrera hospitalaria y la estabilidad. El congelamiento de vacantes ha llevado a una situación

de recarga laboral —sólo en el Eva Perón faltan 160 enfermeras—, y de proliferación de trabajadores en negro ('becados' y 'contratados'), carentes de estabilidad, obra social, salario familiar, vacaciones, aguinaldo. En los hospitales nuevos —Boccalandro, Mercante, etc.— la casi totalidad de los trabajadores reviste en esa condición. En los otros, son centenares. El salario familiar por hijo que cobra el empleado público bonaerense es de \$9, contra 40 en el resto del país. El básico de una enfermera apenas supera los 230 pesos; 410 pesos con todos los adicionales, incluido el presentismo. Los hospitales como el Eva Perón carecen de un presupuesto acorde con sus necesidades, cubriendo a amplísimos sectores de la población. El arancelamiento (autogestión), de aplicación dispar, no resuelve ninguno de los problemas de fondo, y si agrava la condición social del usuario. El proceso de privatización de áreas periféricas ha sido consumado, y el de áreas de atención sólo ha sido frenado por la abierta oposición del trabajador hospitalario.

El fortalecimiento de la Junta Interna del Eva Perón afirma la tendencia de los trabajadores hospitalarios a luchar contra estas iniquidades. Es preciso avanzar en la articulación de las internas y agrupaciones combativas en una acción común a fin de arrancar un plenario abierto de delegados de ATE, que vote un plan de lucha consecuente hasta el logro de las reivindicaciones: efectivación de becarios y contratados, mínimos de \$700 y actualización del salario familiar, derogación de todas las leyes que impiden la plena vigencia de la ley 10430 y 10471, duplicación del presupuesto de salud. Esto es incompatible con la subordinación del sindicato a los flexibilizadores de la Alianza o del duhaldismo. ATE debe romper con ellos si quiere triunfar.

La nueva Junta Interna del Eva Perón tiene una enorme tarea. La agrupación 8 de Marzo debe extenderse a todos los sectores para facilitarla

CARLOS FRIGOLI

CAMPAÑA FINANCIERA '98
PARTIDO OBRERO

LA CLASE OBRERA DEBE CONSTRUIR SU PROPIO PARTIDO

Derogación de las leyes menemistas de educación - No a la reforma laboral antiobrera - Jornada de trabajo de 8 horas - Defensa de los convenios - Anulación de la Obediencia Debida, el Punto Final y el Indulto. Cárcel, Juicio y Castigo a los asesinos de la dictadura y del gatillo fácil - Seguro al Desocupado de \$500 - Reparto de las horas de trabajo sin disminución salarial

Charlas y actividades en los locales del PO

Ituzaingó

Sábado 25
Reforma laboral: en qué consiste y cómo la enfrentamos
Habla Carlos Pacheco, en Videl y Posta del Pardo, 18 hs.

Merlo

Sábado 11
Las conclusiones del Congreso del PO frente a la actual situación política
Habla Christian Rath, en Monteverde 2175

Lafernere

Sábado 18
Qué propone el PO frente a la desocupación
Habla Christian Rath, en García Merou 7006, 17 hs.

Luján

Viernes 17
El PO frente a la actual situación política
Habla Christian Rath, Confitería El Aguila, 18 hs.

Mar del Plata

sábado 11, 16 hs.
Cómo frenamos la Reforma Laboral, habla Pedro Martín
Puerto, Ortiz de Zárate 353

Pasco

Sábado 18,
La situación Política, en el local del PO

Avellaneda

Sábado 18,
La Lucha Educativa, en UTN Avellaneda, 15 hs.
Mitre 675 frente a Plaza Alsina

Loma Hermosa

Sábado 25
La crisis internacional
Habla: Rafael Santos
Las Flores 10537, 17 hs.

Córdoba

Desocupación, Reforma laboral, Cospelazo, Cervecería Córdoba? ¿Qué hacemos los trabajadores frente a esta situación?
Sábado 11 - 18 hs. en: B° 1° de Mayo - Empalme, calle Arroyo 4928
B° SEP, Block M Dpto. 710
B° José I. Díaz V sección, Av. A N° 3571

"La Crisis Mundial y la Refundación de la IVª Internacional"
martes 14 - 19 hs.
Riviera Indarte 292
Habla: Eduardo Viñolo

Causa penal contra los luchadores de Atlántida

No al procesamiento, más y más pronunciamientos

Desde el mismísimo día en que empezó la causa penal contra la lucha de Atlántida ha habido importantes pronunciamientos. En estos días esos pronunciamientos son decisivos.

Los 10 compañeros incriminados declararon (salvo uno no notificado, que lo hará en agosto) en la 'indagatoria'. En breve plazo la jueza decidirá el procesamiento o no, y con él, la probable prisión preventiva. Esta sería 'en suspenso' por el carácter excarcelable de los delitos esgrimidos: usurpación de propiedad, daños y resistencia a la autoridad y privación ilegal de la libertad.

Dentro de la batalla estratégica por anular las causas (tanto la penal como el desafuero) y lograr el sobreseimiento, hoy luchamos para no ser procesados. ¿Cómo lo hacemos?

Todos los activistas acusados hemos seguido la línea de la defensa, haciendo uso del derecho constitucional de no declarar. En segundo lugar, presentamos con nuestras firmas un extenso y demoledor escrito elaborado por el equipo de abogados que encabeza Juan Carlos Capurro. En él se destruyen una por una las pruebas truchas de la patronal, se ponen en evidencia las contradicciones de los testimonios de los buchones de la empresa, se fijan pruebas de esas contradicciones, se demuestra que se ejerció el derecho a una huelga que jamás

fue declarada ilegal, que el recurso de crisis fue falso como lo revela la continuidad, se invocan las actas de que no se dañó ni se robó un alfiler, que los representantes obreros llevaron adelante "una huelga y no un delito", por mandato de diarias asambleas generales del total de los compañeros.

Es decir, que toda la aguda conciencia de clase y el nivel de organización de la masa de los huelguistas es hoy un arma de defensa contra la persecución del estado patronal.

Además, se plantea la exclusión de la patronal como querrelante porque al indemnizar a la masa de los huelguistas —en lo que constituyó un enorme triunfo después de agotar 80 días de lucha por los puestos de trabajo— la empresa reconoce la razón de los trabajadores y se tiene que caer la acción penal derivada de una "acción civil a la que se ha renunciado".

La defensa plantea en términos jurídicos lo que es la esencia de este proceso en términos políticos: "la patronal, presentada como particular damnificada en esta causa, intenta hacernos parecer como un grupo de delincuentes, pero entendemos que semejante atrevimiento se debe a la defensa de su parte de un interés de clase, ajeno a la presente litis".

Es así. Atlántida, el City, la

Donnelly, Fontán Balestra, Funes de Rioja, actúan como 'agraviados' de la burguesía buscando una condena de clase contra las luchas obreras.

Inundemos el juzgado de pronunciamientos, difundamos la lucha contra esta persecución, arranquemos una definición de las organizaciones obreras, im-

pulemos la movilización nacional contra todos los compañeros perseguidos.

NÉSTOR PITROLA

Confederación sindical de trabajadores de los medios de comunicación social (COSITMECOS)

Editorial Atlántida: Peligro de criminalidad por actividad social

El congreso de la COSITMECOS, reunido en la ciudad de Buenos Aires, condena los efectos nocivos de la concentración económica en los Medios de Comunicación Social.

El gobierno, luego de obtener la modificación de la Ley de Radiodifusión y la aprobación de la Ley de Reforma del Estado, permitió que pocos grupos económicos llevaran a cabo este proceso.

Solo aquellos que lo padecieron perdiendo sus empleos o sometidos a condiciones de trabajo indignas, pueden explicar con absoluta claridad que es la concentración.

Ha sido sinónimo de desocupación y búsqueda de rentabilidad a ultranza. Somos los afectados directos en este proceso, pero no los únicos. La sociedad hoy comienza

a sufrir las consecuencias.

El monopolio comunicacional, los riesgos para la libertad de expresión y la arbitrariedad tarifaria, son algunos de los resultados que comienzan a observarse.

Sin embargo, los grupos económicos no se contentan con esto y pretenden avanzar hasta la anulación de las libertades individuales como el derecho a petionar y trabajar.

En este marco, observamos con preocupación que la mecánica de condenar a quien reclama, se ha vuelto una actitud repetida en nuestro país.

Los compañeros de Editorial Atlántida, que en el primer trimestre del año pasado, fueron cesanteados luego de manifestarse pacíficamente en defensa de sus fuentes de trabajo, hoy son lleva-

dos ante la justicia penal donde se les pretende incriminar en una serie de supuestos delitos que sólo existe en la imaginación y acción conculcante de Editorial Atlántida, promotora de esta perversa y reaccionaria maniobra.

De esta forma, los compañeros de Atlántida se suman a los casi setecientos trabajadores que en diferentes juzgados y ciudades del país, están siendo reprimidos por resistirse al atropello orquestado y amparado por este modelo neoliberal.

Por todo lo expuestos, los delegados a este Congreso Federal, expresan su solidaridad con los compañeros de Editorial Atlántida rechazando las imputaciones que se les han formulado y reclaman a la jueza interviniente que se desechen las mismas.

Santiago del Estero: Abajo el proceso contra Lunita

La secretaria general de la Asociación Trabajadores del Estado de Santiago del Estero, **Alba Luna Aguirre de Castillo** se encuentra sometida a una persecución policial y gremial por el gobierno de Carlos Juárez.

Lunita, como se la conoce popularmente en Santiago, es una luchadora de larga trayectoria. Participó del Santiagueño, así como de todas las luchas populares contra los planes de ajuste y desocupación que lleva adelante el gobierno provincial.

Lunita viene siendo objeto de una persecución bajo formas judiciales, en momentos en que Juárez se ha ungido a sí mismo como 'interventor' del Poder Judicial.

En este contexto, un Juez que trabajaba como policía a las órdenes del gobernador, basándose en meros informes policiales, sin ningún asidero jurídico, plagados de irregularidades procesales y afirmaciones falsas, le inició una causa por supuesta "defraudación".

El "delito" radicaría en haberle prestado el teléfono al Sindicato A.T.E., por cuyo uso lógicamente ATE pagó las llamadas; en haber comprado un auto

para el Sindicato y haber pagado horas extras a quienes efectivamente las trabajaron.

Ninguna de estas conductas constituye delito, salvo para los policías y este Juez quienes consideran que Lunita se hizo pagar el teléfono, se compró un auto, y delinquirió al pagar horas de más.

Estos disparates se encuentran debidamente documentados, para lo que basta leer la copia del expediente policial-penal urdido bajo la intervención del Poder Judicial.

De prosperar este juicio contra Lunita, asistiremos a un gravísimo ataque a las libertades democráticas, en primer lugar el derecho de defensa (se ha probado en el Expediente que no existen tales delitos) así como el de libertad sindical y de organización de los trabajadores (arts. 14, 14 bis y 16 de la Constitución Nacional).

Llamamos a todos los sectores del movimiento obrero a pronunciarse contra esta persecución, exigiendo el inmediato cese de este procedimiento ilegal contra Lunita, así como los seguidos contra más de **setecientos luchadores populares actualmente procesados en todo el país.**

Inti: Burócratas quieren el desafuero de los delegados

Luego que una masiva Asamblea desconociera a los paritarios 'digitados' por la seccional de UPCN, la Comisión Interna recorrió los sectores explicando la 'propuesta' de la directiva de UPCN para las paritarias: reducción y fraccionamiento de las vacaciones, sanciones por las llegadas tarde, tercerización de sectores, menos días por enfer-

medad, etc. Todo esto generó el inmediato repudio del conjunto de los trabajadores.

A raíz de esta actividad, las autoridades del INTI lanzaron una ofensiva contra la Comisión Interna acusándola de... hacer pintadas. Comenzaron con un pedido de desafuero gremial y un sumario para despedir a dos miembros de la Comisión Interna, Francisco Dolmann y Mariela Ugarteche.

El intento de destruir la organización gremial de los trabajadores en una acción conjunta de autoridades y la directiva del sindicato no es de ahora. En las elecciones para Comisión Interna, de mayo '97 frente a la imposibilidad de ganarlas, la burocracia inventó una modalidad, que se aplica sólo para el INTI: elecciones de delegados por sector, eliminando la posi-

bilidad de presentar lista única —como es tradición en el gremio. El objetivo era claro, meter por la ventana a sus personeros, los mismos que ahora fueron designados (digitados).

Esta es la forma con que las autoridades y Andrés Rodríguez pretenden sacarse de encima a una Comisión Interna que ha llevado adelante la lucha contra las disponibilidades, el quite del reintegro por transporte, la destrucción de la guardería, etc.

Para destruir nuestras condiciones laborales mediante paritarias truchas, se ven obligados a destruir lo que más temen, la **organización** de los trabajadores. Solo así podrán llevar adelante este ataque.

MARIELA

Los trabajadores del pescado se movilizan contra la proscripción

La repodrida directiva del SOIP ha dado un paso más en el intento de perpetuarse al frente del gremio del pescado.

A la Junta Electoral, compuesta por elementos que no son del gremio y elegida a dedo; a la convocatoria a escondidas, ilegal y sin difusión a elecciones (a las que pretendió impedir la presentación de los luchadores del gremio); al ocultamiento de los padrones, que siempre fueron el 'AS' oculto de la burocracia (ya que ellos sirvieron siempre para implementar los fraudes más aberrantes); a todo esto se debe sumar la proscrip-

ción de todas las listas opositoras. La única lista finalmente "oficializada" es la Azul y Blanca de la burocracia.

Inmediatamente el Frente Celeste-Verde llamó a los compañeros del gremio "a salir a luchar para impedir la reelección de Darguibel y compañía y a movilizarse hasta lograr la renuncia de la Junta Electoral y la elección de otra por una Asamblea General, con la participación de todas las listas".

A la convocatoria se sumó la lista Amarilla (cuyo principal referente, Roldando Frías —ex-miembro de la Comisión Directiva— había planteado que de confirmarse la proscripción "estaremos juntos en la calle, porque Saravia era jodido, hacía fraude, pero por lo menos permitía que los demás se presentaran"). No así la Granate, cuya base no sale de su asombro al enterarse por nuestros volantes de la proscripción y se sumó a la convocatoria.

Más allá de las acciones legales efectuadas, impugnando cada una de las fases de esta convocatoria a elecciones, el medio centenar de compañeros que se movilizaron el miércoles 17 de junio marca el camino a seguir.

Está planteada una reunión común para resolver un plan de lucha y movilización para conseguir la renuncia de la Junta trucha y "proponer la afiliación masiva de todos los compañeros cooperativizados y la convocatoria a nuevas elecciones en 90 días, para que la gran mayoría del gremio, hoy expulsada del sindicato, pueda decidir libremente como terminar con los atropellos de la patronal y la burocracia", y reiterar el llamado a los delegados honestos a que rompan con las variantes que representan la continuidad de la derrota y la entrega.

RAÚL

NEUQUEN Y RIO NEGRO

Se realizó el IIIº Congreso de la Coordinadora Secundaria

Un gran Congreso Nacional de Estudiantes Secundarios para tirar abajo la 'Reforma Educativa'

El sábado 4 de julio, en el medio de las peores proscipciones y persecuciones a la Coordinadora de Estudiantes Secundarios (no nos dejaban entrar a los colegios, trataban de impedir la pegatina de afiches, el piqueteo de boletines), con sólo 15 días de trabajo, con todo el aparato del gran capital puesto en pie a través del Mundial de Fútbol, para esconder los problemas de la lucha de clases y el boicot de toda la 'izquierda', se desarrolló el III Congreso Regional de Estudiantes Secundarios, que puso de relieve el nivel de politización y organización que tiene el conjunto del movimiento estudiantil.

Participaron delegaciones de Aluminé, Zapala, Senillosa, Plaza Huinul, Cutral Co, Picún Leufú, Centenario, Villa Regina, y las coordinadoras de Neuquén, Plottier, Cipolletti y General Roca, que hicieron un total de prácticamente 200 compañeros, lo mejor de la vanguardia estudiantil de Río Negro y Neuquén, donde discutimos sobre los principales problemas que atraviesa el conjunto del movimiento estudiantil.

Abrió el Congreso un compañero de la CES de Neuquén, el presidente del Centro de Estudiantes del Colegio San Martín. Explicó el por qué de la convocatoria al III Congreso Regional de Estudiantes Secundarios e hizo un balance de la victoriosa lucha de los estudiantes neuquinos. Le siguió en la palabra un compañero de la CES de la Capital y el Gran Buenos Aires, que saludó el 'Mayo neuquino' e informó sobre la lucha, también victoriosa, de los compañeros 'porteños' contra el decreto 1990 y la 'Reforma Educativa'. Así hablaron, luego, los compañeros de la CES de General Roca, Cipolletti y Plottier. Prosiguió y finalizó en el panel una compañera de la CET (Coordinadora de Estudiantes Terciarios), que desarrolló una crónica de la lucha por la anulación de la 597/98 y, destacó también, lo importante y trascendental que es que la juventud se organice para luchar.

Luego de esto funcionaron cuatro comisiones: de Organización Estudiantil, de Derechos Humanos, de

Régimen de Amonestaciones y de Situación Política y Plan de Lucha.

Un balance del Congreso fue el acierto que tuvo la CES de concretar el Congreso, a pesar del poco tiempo, del Mundial, de las proscipciones y del boicot. Teníamos a favor la misma necesidad que tiene el movimiento estudiantil de organizarse, de luchar por nuestras reivindicaciones para sacar un balance en caliente de la reciente lucha que protagonizamos. Por esto es destacable la presencia de delegados, considerando también que este fin de semana comienzan las vacaciones.

Fue por esta razón que el conjunto del Congreso planteó que el triunfo del 'Mayo neuquino', al arrancarle al gobierno la suspensión de la 'Reforma Educativa' en la provincia y la anulación de todas las faltas durante las ocupaciones, no fue espontánea. No fue obra de la casualidad, sino consecuencia de la organización que nos hemos dado los secundarios desde hace 3 años a través de la Coordinadora de Estu-

diantes Secundarios.

Fue así que se votaron conclusiones: en cada colegio un Centro de Estudiantes; en cada ciudad una Coordinadora; y en toda la región una Federación Regional de Estudiantes Secundarios. Salió así de las compañeras de Villa Regina y de la importante delegación de Cutral Co, el planteo que en el plazo de 40 días se deben mostrar los resultados. Porque en la región estamos empeñados en desarrollar una de las campañas más importantes que fueron votadas en el Congreso; a través de la lucha estudiantil, derogar al represor régimen de amonestaciones.

Para que estas tareas se concreten, la consigna central que votó el Congreso fue la de realizar, antes de fin de año, un Gran Congreso Nacional de Estudiantes Secundarios para que los secundarios unidos de todo el país tiremos abajo la 'Reforma Educativa'.

¡¡Viva la organización estudiantil!!
¡¡Viva la lucha estudiantil!!

FACUNDO

Las voces del Congreso • Las voces del Congreso • Las voces del Congreso • Las voces del Congreso

"Necesitamos una Federación Nacional de Estudiantes Secundarios"

"Es una buena idea la unión de las 2 provincias. La idea de una Federación Nacional me parece fantástica, ya que es la organización la que nos dio la fuerza para luchar contra este gobierno que pretende implementar la Ley Federal de Educación y acabar con nuestros derechos. Me voy con más ganas que nunca de luchar, de agitar las luchas que se aproximan y de llenar de gente la CES de Roca".

Marcos, de la CES de General Roca, 1º vocal de la nocturna 73

"A formar la CES de Villa Regina"

"Asistimos a este Congreso por iniciativa de la CES de Roca, que nos invitó y vino para hacer algo por la educación. Me sirvió mucho ver que gente de mi misma edad piensa igual, que hay que hacer algo en contra de este sistema que cada vez está haciendo más daño a nuestra educación.

"Me voy con la perspectiva de organizarnos junto a los demás estudiantes para formar

una CES en Regina".

Demian, presidente del CEMM N° 11 de Villa Regina

"El quite de las faltas fue un triunfo"

"Fue espectacular, ya que se hizo en el marco de una lucha que llevamos durante un mes y medio con los colegios ocupados, organizándonos con la CES, tomando contacto con el interior.

"Con la suspensión le mostramos al gobierno que le pudimos ganar y luego con el quite de las faltas fue un triunfo total".

Leonardo, vice presidente del ESET N° 6

"Que la CES nos ayude a formar el Centro"

"El congreso estuvo muy organizado. Me pareció que se trataron temas muy importantes y las resoluciones fueron muy acertadas.

"La necesidad urgente que tengo es que la CES visite mi colegio para incentivar a los chicos a la formación del Centro".

Patricia, de Aluminé

"Vamos a formar el Centro de Estudiantes"

"En mi colegio no hay centro, siempre estamos aislados y esto me sirve para aprender cómo organizarse.

"Venir acá me pone las pilas para seguir luchando. Me voy con la idea de formar un centro en mi colegio. Tenemos dificultades ya que la dirección es muy represiva".

Carolina, del Cepem 15, de Senillosa

"Nuclearnos regionalmente"

"Fue una novedad. Yo que no estaba muy al tanto, me pareció genial, una idea brutal, que los estudiantes se pudieran juntar, plantear sus ideas y a partir de allí buscar las soluciones.

"El Congreso me abrió mucho la cabeza para plantear la organización estudiantil allá. Antes de venir acá tenía una idea, no sabía cómo encararla. A partir de esto creo que vamos a progresar en todo lo que es la lucha y sumar a los chicos que están allá para formar una CES en Cutral Co, que se una a esto.

"Me parece genial nuclear a

todos los estudiantes a nivel regional. Sería un paso muy importante".

Ricardo, presidente del centro EPEP 10, de Cutral Co

"Unir a los estudiantes de la región"

"Vine porque me interesa y para poder luchar por nuestros derechos. Quiero agregar que la idea de formar una Federación Regional me pareció muy buena, porque va a permitir la unión de los estudiantes de toda la región".

José Carlos, presidente del centro de Picunleufú

"Convocamos a nuestros padres e hicimos retroceder al gobierno"

"En mi zona empezamos con movilizaciones y al no tener una respuesta hicimos una asamblea en la calle de secundarios, terciarios, universitarios, padres y docentes. Allí decidimos tomar los colegios porque no había ninguna respuesta. A pesar de las trabas de los directores, logramos

ocupar por un mes y 10 días los colegios y convencer a nuestros propios padres para que nos apoyen, lo cual nos costó un poco al principio.

"El triunfo nos cayó muy bien. Se vio que nuestra lucha no fue en vano, que estos 'pendejos de mierda' como dice el gobierno, triunfamos y lo hicimos retroceder.

"Querría dejar un mensaje para los estudiantes de Buenos Aires, que sigan luchando. Cuando estábamos con los colegios ocupados llegaban comunicados de apoyo de Buenos Aires y ésto nos ponía muy bien y nos afirmaba en la lucha".

Grillo Norberto, del CEPEN 49, de Neuquén Capital

"Un Congreso Nacional para luchar contra la ley"

"La resolución de llamar a un Congreso Nacional me parece genial, yo que veía que donde más se luchaba contra la Ley Federal era en Neuquén, creo ahora que si podemos hacer un Congreso Nacional vamos a poder luchar a fondo contra la ley en todo el país".

Julián, del CEPEN N° 46, de Neuquén Capital

La Unión Activa Federación Neuquén y Río Negro Los debates de grado de ma neuquino. La colegios ocup docente y ha clarificar la p independien

Uno de las Secundario la Coordinadora más importat una campaña extender nue ancho del pa

El debate de Neuquén s ya que los esta a los secunda organización convocando a formar una j luchas reivin

Frac No po

El ayuno aparecía dilu cerse en hora jando. Sin em en setiembre rias escuelas acamparon, con los padre nes en apoyo tes (no a los d salarial, contr Federal.

¿Qué cam

A los ojos tica de la car ofrecen ningun demostrado

Los docent tos a hacerse

En region varias escue clases y reali namiento' p diar el Proye docente que t blea en la pla Al igual qu

8 de Julio: II° Congreso Nacional de la UJS

Unión de Juventudes por el Socialismo participó en la preparación del Congreso de la Unión regional de estudiantes secundarios de la zona.

Los planteamientos por los estudiantes reflejan el movimiento político del movimiento estudiantil que mantuvieron durante 40 días, con los sectores de la izquierda, sirvió para la organización de los estudiantes en Coordinadoras del Estado y de los partidos patronales.

Las resoluciones más importantes del Congreso fueron el llamamiento a un Congreso Nacional de la UJS a fin de año. Este va a ser uno de los debates del II° Congreso nacional de la UJS: lanzar la formación de centros en todo el país, para la organización y nuestra lucha a lo largo y a lo ancho.

La organización que se dio en el Congreso fue muy amplia incluso los marcos del propio congreso, antes planteaban la necesidad de organizar a los desempleados y trabajadores en una única organización. El propósito es el que emprende la UJS en el II° Congreso Nacional, la necesidad de una unidad política de masas que desarrolle las actividades para llevarlas al triunfo.

NICOLÁS RAPANELLI

Victoria en el Moreno

El viernes 3 el Centro de Estudiantes del Mariano Moreno salió a la calle a luchar contra el autoritarismo y las políticas municipales.

Sucedió a tres días de la asunción como interventor del ex-vice rector. Pasando por encima de su promesa de concurrir el cargo, en esas 72 horas lanzó un ataque salvaje contra el estudiantado, para imponer

un Reglamento basado en apercibimientos, suspensiones y expulsiones. El intento de activar la aplicación de ese reglamento se vincula directamente con el propósito de regimentar a un colegio que se moviliza en forma constante por sus derechos y reivindicaciones.

Cuando el Centro pasó por las divisiones comunicando a los chicos la novedad, Mora, el interventor, prohibió al C.E.M.M. continuar haciéndolo. Atacó así abiertamente la libre organización de los alumnos.

No es casual esta serie de decisiones por parte de la autoridad. Mora es un enviado directo de De la Rúa y por lo tanto tiene que llevar adelante la política de cierre de cursos, la ley

federal y aplicar un presupuesto miserable para la educación. El centro de estudiantes dirigido por la UJS lleva una política de defensa de la escuela pública, laica y gratuita y de defensa ineludible del estudiantado, por lo tanto es la traba que hay que erradicar para privatizar la educación.

Por esto el día 3, desde muy temprano, el colegio entró en ebullición. Se realizaron 2 asambleas con la totalidad del colegio y allí se votaron las consignas de la lucha: "derogación del reglamento regimentador" y "libre organización al centro de estudiantes y a la Cooperadora", que por llevar adelante una posición por la educación pública, también ha sufrido los

embates y prohibiciones del 'democrático' aliancista.

La lucha fue un éxito rotundo de los estudiantes, se realizó una sentada sobre Rivadavia que atrajo a los medios de comunicación y obligó al interventor a recular derogando el reglamento y dando total libertad al C.E.M.M.

Esto no hace más que confirmar que la lucha es el camino para la victoria. Ahora más que nunca hay que organizarse en una juventud con una política combativa y consecuente. Esa organización es la Unión de Juventudes por el Socialismo.

INGRID VILAS
PRESIDENTA DEL
CEMM

Asambleas regionales de la UJS

• Merlo
Sábado 11, 16 hs.
Calle 20 e/ 19 y 17

• Bosque Grande
(Mar del Plata),
Sábado 11, 18 hs.
Olague 1539

El paro del 'ayuno' fue cumplido por los docentes

Desde un principio porque debía haber un paro escolar y trabajo. El año pasado, tomado por vacaciones, pernoctaron, fueron asambleas, aprobaron resoluciones, reclamos docentes (reforma de aumento de sueldo y la ley

Plata estas modalidades fueron impuestas por el activismo, que superó de esta forma los límites de la medida, atada al proyecto de 'financiamiento' Decibe. En su lugar plantearon su rechazo y denunciaron la reforma del estatuto, reclamando aumento de sueldo.

El paro del 10

La Lista Rosa se ha empeñado en organizar la participación de las escuelas con un programa de ruptura con el gobierno y los devaneos parlamentarios de Ctera: **Fuera el proyecto Decibe, no a la reforma del estatuto, 700 pesos de básico, anulación de la Reforma educativa. Por un plan de lucha que lleve al triunfo los reclamos docentes.**

Está planteada la formación de una importante columna Rosa que fije este programa y esta perspectiva para el paro del 10.

NORA BIAGGIO

Declaración de Adosac

Fernández Meijide traiciona a los docentes

El Plenario de Secretarios Generales de la ADOSAC reunido en Río Gallegos, repudia las gravísimas declaraciones efectuadas por la precandidata de la Alianza, Graciela Fernández Meijide, en una reunión de empresarios de la Fundación Mediterránea de Córdoba.

La dirigente aliancista se manifestó "en contra del Estatuto del Docente", porque (según manifestó) "es injusto con el resto de los trabajadores", además de expresar su respaldo a la flexibilización laboral en general (*Clarín*, 25 y 26/6).

Ya hace algunos meses, en oportunidad de su viaje a Estados Unidos, había declarado que "en las actuales circunstancias es imposible aumentar los salarios docentes", lo que fue motivo de una confusa desmentida.

En estos momentos, en vísperas de un nuevo plan de lucha de la Ctera, cuando el gobierno "congela" los aumentos prometidos a la docencia y pretende aplicar la reforma laboral en el sector, esta declaración es un planteo rompedor

gas y una puñalada por la espalda, a los docentes y a la escuela pública.

Meijide compite con el gobierno en la "seducción" de los empresarios y banqueros. "Igualar para abajo" es la consigna de los políticos patronales.

Comparadas con estas declaraciones, los términos de María Elena Walsh contra la carpa fueron casi inofensivas, y sin embargo no se vaciló en rechazarlos públicamente.

Si no se repudia esta agresión contra la docencia, se es cómplice del agravio, y se vacía de cualquier contenido de lucha real, las medidas votadas en el LV Congreso esta semana.

La junta ejecutiva debe pronunciarse públicamente al respecto.

Ahora que los líderes de la "oposición" ponen en evidencia que están sumados al gobierno en el ataque a los trabajadores, más que nunca reposa en nuestras propias fuerzas la lucha por la defensa de la escuela pública, de las conquistas del estatuto y el aumento salarial.

Nuestros estudiantes, los padres y el pueblo trabajador en general son los únicos aliados confiables en esta pelea, y con ellos construiremos la unidad para triunfar.

PLENARIO DE SECRETARIOS GENERALES DE LA ASOCIACIÓN DE DOCENTES DE SANTA CRUZ, 27/6

Docentes

Paro y acto contra la política oficial

Huelga docente universitaria

En el marco del paro decretado por Conadu se realizó, el jueves 2, un acto en la facultad de Ciencias Sociales de la UBA. La gremial docente y Aduba destacaron la paralización de las universidades en todo el país, exigiendo un inmediato aumento salarial.

Denunciaron la colaboración del CIN (Consejo Interuniversitario de Rectores), tanto de los rectores afines al gobierno como a la oposición. La política antidocente y antiuniversitaria de la 'reforma educativa' preconiza por el Banco Mundial, es común a unos y otros.

En el acto se alertó sobre el 'decreto' oficial, que bajo la forma de una 'resolución' del Ministerio de Erman González pretende desconocer a Aduba. El gobierno trata así de legitimar a una asociación 'trucha', un aparato dócil a la política oficial de entrega y privatización de la enseñanza superior, mientras en la UBA crece la movilización contra la miseria presupuestaria, el limitacionismo y el arancelamiento. En el acto se firmó un pronunciamiento contra este fraude.

El secretario de la Gremial de Ciencias Exactas, Rafael González, denunció que en Ciudad Universitaria se ha instalado un destacamento de la policía montada, pagado con el presupuesto de la UBA, para garantizar los negociados inmobiliarios de Shuberoff, quien pretende transformar los terrenos linderos al río en un nuevo 'Puerto Madero'. Para esto se desalojó, por la fuerza también, un asentamiento de viviendas precarias.

Néstor Correa, por la Gremial de Sociales y Pablo Rieznik, profesor de la facultad, cerraron el acto.

**Lunes 13:
Cuarto aniversario
del atentado a la Amia**

Todos al acto de Memoria Activa

Al acercarse el cuarto aniversario del atentado a la Amia (18 de julio) se van delimitando distintas iniciativas. Como señalamos en nuestro número anterior, la dirección de la Daia, en manos del banquero menemista Beraja, pretende un acto regimentado con el deliberado propósito de evitar que se reiteren y acentúen las críticas al gobierno expresadas en el acto del año pasado, habida cuenta que desde entonces la causa se encuentra completamente empantanada.

Para ello ha convocado a un acto propio el viernes 17 a las 9.30 frente al lugar de la explosión, al que **"no invitará formalmente a funcionarios del gobierno"** (*Clarín*, 5/7) para evitar que sean blanco de la chiflatina del público. Al excluir de la tribuna a Memoria Activa, el sector más crítico con el gobierno, se ilusiona con pasar el trance. El sábado 18 por la noche, habrá una marcha de jóvenes acompañados por familiares de las víctimas, pero en el que nadie hará uso de la palabra.

Memoria Activa, por su parte, ha convocado a **"la semana de la memoria"**, que comenzará con su habitual acto de los días lunes frente a Plaza Tribunales, el 13 a las 9.30 horas, al que le darán una especial trascendencia y al que convocaron a participar a distintos organismos de derechos humanos, como las Abuelas y de periodistas que reclaman el esclarecimiento del crimen de Cabezas, como la Utpba, Agra, etc. La **'semana'** conti-

nuará con la participación de Memoria Activa en distintos actos que se realizarán por el cuarto aniversario, para culminar el lunes 20, a la misma hora frente a Tribunales nuevamente.

La realización de estos actos independientes y de la **'semana'**, revelan la convicción de un amplio sector de los afectados de que es necesario profundizar el camino trazado en el acto del año pasado con el categórico **"Yo acuso a Menem y Duhalde..."** En recientes declaraciones a *Nueva Sión* (30/5), una de las dirigentes

de Memoria Activa, Laura Ginsberg, denunció el estancamiento de la causa judicial y las sospechas sobre su posible manipulación. **"Mientras Galeano deja que prescriba la causa de Telledín, hay todo un avance simultáneo de la conexión iraní lo que es muy sugestivo"**.

Efectivamente, de no haber existido una apelación de Memoria Activa, que obligó a la Cámara a intervenir y mantener la vinculación de Telledín con la causa, éste ya estaría desprocesado. Ginsberg agregaba, que mientras

"los plazos se le vencían a Telledín, igual estrategia usaron con Ribelli" (comisario de la Bonaerense y apuntado por todos como elemento clave de la **'conexión local'**). Para Ginsberg **"hasta que no encuentren la conexión con la plata, Ribelli y el atentado no va a pasar nada"**. En los actos de los lunes, Memoria Activa ha denunciado en reiteradas oportunidades la falta de investigación de pistas que se encuentran en la causa desde hace años, ilustrando la cadena de inacción, complicidad y

encubrimiento que atraviesa toda la acción gubernamental.

La participación en los actos convocados por Memoria Activa es un deber de todo demócrata, de todo luchador consecuente contra la impunidad y la complicidad y el encubrimiento del gobierno y del aparato estatal en su conjunto. Y en especial lo es para la juventud, que se ha destacado en su lucha por perpetua para los asesinos del gatillo fácil, por cárcel para Videla y para todos los genocidas. ¡Todos el 13 a las 9.30 frente a Tribunales!

SIDE, un asesinato anti-semita

Sofía Fijman, una mujer de 75 años fue **"decapitada"** por un **'agente'** del SIDE (Servicio de Inteligencia del Estado) que accionó intencionalmente el pesado portón de hierro de la Escuela Nacional de Inteligencia, en la calle Libertad al 1200, en pleno centro de la ciudad de Buenos Aires. Ricardo Dattoli, que custodiaba el lugar, **'cumplió'** así la amenaza que, según testigos, le había hecho a Sofía Fijman **"desde hacía seis meses": "te vamos a matar, a vos y a los gatos si no dejás de darles de comer"** (*Tiempos del Mundo*, 2/7).

El crimen fue ejecutado a fines de febrero. Tras la indagatoria del acusado, que alegó **"que se enredó con los cordones de los za-**

patos, se cayó y tocó la botonera" (idem) que activó el portón, el juez ordenó su libertad. Sin embargo, hay testigos que demostraron la intencionalidad del crimen y hasta lo filmaron. La policía primero y el juez —después— desecharon las pruebas, aceptando presiones **'oficiales'** (**"al oficial de guardia —en la comisaría donde se hizo la denuncia el mismo día del crimen— lo llamaron desde Presidencia"**, idem).

El hecho trascendió —limitadamente aún—, porque un hijo de la víctima, Marcelo Socolovsky (cuñado a su vez de uno de los 86 muertos en el atentado a la AMIA), inició una campaña denunciando que **"a mi madre la mató la SIDE"**; que Dattoli fue

un **"carcelero de la época de la represión"** en el campo de concentración denominado **"Automotores Orletti"**; y que el caso tiene una clara connotación **"antisemita"** (idem).

Los familiares de Sofía Fijman reclaman la investigación del caso, porque Dattoli no habría actuado sólo. Los testigos —y el video con las pruebas— muestran un auto escapando: las **"caras (de los hombres de la SIDE), como así también al auto y su identificación fueron filmados"** (idem). Esperan ahora un pronunciamiento de la Cámara del Crimen que deniegue la libertad del **'obediente debido'**, y ahora **'democrático'** agente Dattoli (si antes —mientras sigue gozando de sus haberes— no se transforma en **'prófugo'**).

Ante este nuevo caso del probado antisemitismo que anida en los **'servicios'** de **'seguridad'**, el abogado de la Daia (entidad judicial) declaró, sin embargo, que **"tenemos el debido cuidado cuando**

debemos interactuar con organismos de esta naturaleza" (idem). Esto sucede después de que se han verificado las pruebas que llevan a la **'conexión local'** en el criminal atentado de 1994 y al antro **'sagrado'** de todas esas conexiones, el SIDE.

El SIDE fue **'allanado'** el año pasado cuando se demostró que había **'infiltrado'** el juzgado que sigue la causa de la AMIA. El juez Bergés ordenó el procedimiento para **"conocer la identidad de un agente que había trabajado a las órdenes del juez federal Galeano por el atentado a la AMIA"** (*La Nación*, 26/6). La semana pasada, el mismo juez realizó otro procedimiento en el mismo SIDE, por la investigación que se le sigue al juez Liporaci, un **'reeleccionista'** cómplice con la **'agencia'** pincha teléfonos.

Hay que movilizarse contra este crimen anti-semita. Investigar a fondo el SIDE y castigar a los asesinos de Sofía Fijman.

Correo de Prensa Obrera

Alfonsín y Altamira

Me decidí a escribir esta carta por la sorpresa que me causó que Prensa Obrera haya omitido cualquier referencia a un acontecimiento que llamó mucho la atención, por lo menos, a buena parte de los estudiantes del Colegio Nacional de Buenos Aires, y del que fue protagonista uno de los principales dirigentes del PO.

Me refiero a la mesa redonda que se realizó el lunes 22 de junio pasado, en el aula magna del colegio. Estaban anunciados como panelistas el ex-presidente, Raúl Alfonsín, el dirigente del PO, Jorge Altamira y un dirigente barrial de la UCR, militante de una villa de la Capital Federal. La mesa redonda fue organizada por la Comisión de Acción Social del colegio, que realiza una actividad en esa villa, y el tema estaba referido a la pobreza y a la miseria al final del siglo. La expectativa que había generado esta mesa redonda en muchos estudiantes se explica, desde ya, por su composición: que en una charla coincidieran dos dirigentes políticos que

no solo representan políticas opuestas sino que incluso tuvieron enfrentamientos directos. Además, la expectativa se explica porque los dos partidos (UCR y PO) tienen una fuerte tradición en el colegio y se han disputado el centro de estudiantes en los últimos años.

El debate, sin embargo, no se dio porque Alfonsín faltó a la cita. Por eso, muchos nos sentimos decepcionados por no poder presenciar un debate que prometía. Pero a decir verdad el faltazo no nos sorprendió. Es que en el colegio ya circulaba el rumor de que el ex-presidente no concurriría porque sabía que en caso de darse el debate llevaría las de perder. Porque, por ejemplo: ¿Cómo justificar, ante jóvenes de 16 años, lo hecho por su gobierno si con la hiperinflación se castigó brutalmente al pueblo y lo que más creció fue la pobreza? O yendo a la actualidad, ¿cómo rebatir, sin hacer el ridículo, una objeción obvia que podría hacerle Altamira sobre la contradicción entre la pretensión de terminar con la pobreza y la política que sigue la Alianza, de ganarse el apoyo de los poderosos y borrar de su programa cualquier reclamo que tenga que ver con las necesidades populares? Los organizadores explicaron

que Alfonsín no podía concurrir porque, según mandó a decir, tenía otros compromisos. Era, sin embargo, una explicación poco creíble, ya que la mesa redonda estaba anunciada con bastante anticipación, es decir que Alfonsín tuvo tiempo para arreglar sus horarios. Como esa explicación no me convencía decidí preguntar a los alumnos presentes y me contaron la que parece ser la verdadera historia: Sanguinetti, rector del colegio y dirigente del partido radical, fue el que alertó a Alfonsín de que no debía asistir, advirtiéndole de que, en caso contrario, no presentaría la mesa redonda, como lo había prometido.

Pero el boicot de Sanguinetti a la charla no se limitó a lo anterior. Luego de encargarse de que Alfonsín no concurreniera y de faltar él mismo a una mesa redonda que lo tenía como moderador, quiso impedir que los alumnos asistieran. Fue patético ver cómo los preceptores increpaban a los alumnos del turno noche (la mesa redonda se hacía a las 19 hs.) con el objetivo de sacarlos del aula magna, bajo amenazas de sancionarlos con faltas y otras medidas, rompiendo el compromiso que había asumido con la comisión de Acción Social de permitir la asistencia libre de todos los alumnos que quisieran concurrir. Sanguinetti llegó incluso a amenazar a los miembros de esa Comisión por la charla que osaron organizar, cuando paradójicamente sus integrantes pertenecen al mismo partido político que él.

Para los que conocen el Colegio Buenos Aires el autoritarismo de Sanguinetti no es una novedad. Lo dirige como un patrón de estancia y a los alumnos como si fueran ganado. En el Buenos Aires, por ejemplo, siguen vigentes las amonestaciones y las suspensiones a pesar de que en todos los colegios de la Capital han sido derogadas por la Legislatura, que, vale la aclaración, tiene amplia mayoría de la UCR y de la Alianza. Este buen hombre ha llegado al colmo de poner doble falta a los estudiantes que faltaron a clases... para ver el partido de Argentina-Inglaterra.

El autoritarismo de Sanguinetti puede parecer para muchos, que no conocen lo que pasa en el colegio, algo así como su **'faceta oculta'** o **'doble vida'**. Es que Horacio Sanguinetti es visto por muchos como un intelectual cercano al progresismo. Se presenta, incluso, como un **"reformista"**, es decir como un heredero de los principios de la Reforma del 18. Yo mismo me sorprendí cuando leí en un libro que publicó el diario *Página 12*, hace unas semanas, en homenaje a la Reforma y bajo la dirección del mismo Sanguinetti, la siguiente frase del famoso Manifiesto Liminar: **"el concepto de autoridad que corresponde y acompaña a un director (es decir a él, agregado mío) o a un maestro en un hogar de estudiantes no puede apoyarse de disciplinas extrañas a la sustancia misma de los estu-**

dios. La autoridad en un hogar de estudiantes no se ejercita mandando, sino sugiriendo y amando: enseñando". Los estudiantes del Buenos Aires y los lectores de *Prensa Obrera* que saquen sus propias conclusiones.

Para terminar, quiero informar que la Mesa Redonda se realizó a pesar de la ausencia de Sanguinetti y Alfonsín. El dirigente barrial de la UCR y Jorge Altamira expusieron ante aproximadamente 150 estudiantes y un grupo numeroso de chicos de la villa traídos por la Comisión de Acción Social para que conocieran el colegio. Los dos panelistas explicaron, desde diferentes puntos de vista, que la pobreza al final del siglo se ha extendido como nunca antes, si se lo compara con las enormes posibilidades materiales que ha alcanzado la fuerza productiva del hombre. El dirigente barrial denunció que los derechos que la Constitución Nacional otorga a los ciudadanos no corren para los pobres. Altamira explicó que el enorme crecimiento de la pobreza responde a la crisis del sistema capitalista y a su tendencia a acumular las riquezas en pocas manos, mientras la mayoría de la humanidad se derrumba en la miseria.

Al final de la mesa redonda, la ausencia de Alfonsín había quedado clara: porque ¿qué podría haber dicho?

UN EGRESADO RECIENTE DEL NACIONAL BUENOS AIRES

Por una asamblea general del Smata

POR EDUARDO SALAS

Fiat suspendió por 6 días (del 3 al 11 de julio inclusive) a la totalidad de sus operarios. A partir del lunes 13, habrá 2.400 nuevas suspensiones. Esta es la segunda vez que lo hace en el lapso de quince días; del 26 al 30 de junio había suspendido a 2.500 trabajadores. Ford y Transax (VW) están evaluando medidas similares.

Cuando suspendió a los 2.500 operarios, Fiat argumentó la falta de componentes por los problemas en el transporte aéreo, a raíz del incendio en Ezeiza. Es decir, que cuando el famoso "just in time" (sistema por el cual los proveedores deben aportar las piezas en el momento que éstas son necesarias sin que la terminal acumule stock) falla, los trabajadores pagan con una parte de sus salarios. El argumento para la nueva suspensión es el "efecto Brasil", que *La Voz del Interior* (4/7) explica de la siguiente manera: "La fuerte caída en la demanda se registra en Brasil por la incertidumbre de la elección nacional de octubre". O sea que los trabajadores pagan siempre y por cualquier motivo; los "inversionistas" no corren absolutamente ningún riesgo.

Los motivos, sin embargo, parecen ser otros. Según un informe de ADEFA (la organización patronal de las automotrices), "la caída de las ventas —41.895 unidades en junio— confirma el proceso de desaceleración que sufre la economía local, ya que ésta fue la primera vez en el año que la comercialización en el mercado interno arrojó un saldo negativo respecto del mes anterior". Las exportaciones crecieron, en cambio, un 1,3% con relación a mayo, aunque "venían creciendo a un ritmo mayor" (idem). Paradójicamente (o no tanto), en "el primer semestre del año la producción arrojó un crecimiento del 20% respecto a igual período de 1997. Las ventas acusaron un creci-

miento del 25,1%" (idem), pero el 53% de esas ventas corresponde a autos importados, "lo que indica que estos ganan cada vez más una porción importante del mercado" (idem).

Durante el período de suspensiones, los trabajadores recibirán un 75% de sus salarios, que en realidad es menor porque una parte sustancial del salario está ligado a la productividad. Los efectos sobre el conjunto de la clase obrera cordobesa (y sobre la economía provincial) son aún mayores, porque el parate de la producción en Fiat actúa con un "efecto cascada" sobre las autopartistas. La burocracia del gremio avaló las suspensiones.

En el momento en que se está discutiendo el nuevo régimen para la industria automotriz, la situación retrata descarnadamente la realidad de las "fuerzas inversoras" que para Mestre son la viga

maestra del desarrollo provincial. Las terminales son simples armaduras, con un alto porcentaje de componentes importados (los pulpos presionan por aumentarlo), con grandes subsidios estatales y exención de impuestos —Chrysler por 30 años no pagará los provinciales y municipales— y una vía para que los pulpos automotrices internacionales coloquen los productos de sus plantas centrales.

Los trabajadores son el pato de la boda porque responden con sus salarios y con sus puestos de trabajo a los "avatares del mercado". El desembarco de los pulpos en Córdoba ha significado la pérdida de innumerables conquistas, la rebaja neta del salario y el aumento desmedido de los ritmos de producción (es decir, del esfuerzo del trabajador). Semejante barbarie no ha significado el prometido mejoramiento de la economía general de la provincia,

cuyas finanzas continúan al rojo e hipotecadas en favor del capital financiero internacional. La política de Menem y la Alianza es un estrepitoso fracaso.

Para la clase obrera está planteado que la crisis la paguen las patronales. Se impone, por lo tanto, el rechazo a las suspensiones y despidos y el reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario, la derogación de los convenios negreros y la apertura de las cuentas de las empresas para obtener de allí los fondos que lo anterior exija.

La burocracia actúa como agente de las patronales y de sus gobiernos. En el Smata hay que organizar el reclamo general del gremio, establecer la unidad de los activistas y delegados del conjunto de la industria metalmeccánica (independientemente de su filiación gremial), en interfábricas que garanticen un plan de acción de los trabajadores.

Ford, el Mundial, el salario y un triunfo

Que este mundial es la contracara del de hace 20 años, jugado entre los campos de concentración, no sólo parecen confirmarlo las huelgas francesas o las refriegas generalizadas contra la cana en el obelisco.

Los compañeros de Ford, como en innumerables fábricas, reclamaron televisores para ver los partidos de Argentina. Tras "arduas gestiones", la interna volvió con la resolución patronal de comprar 52 televisores, sortearlos al cabo del mundial, interrumpir la línea durante los partidos y después devolver el tiempo perdido, a razón de diez minutos por día.

La propuesta, virtualmente aceptada por la Comisión Interna hizo estallar la bronca contenida contra la patronal y los "lagartos" de la interna rodriguista. La respuesta obrera fue que no devolverían nada y que se metieran los televisores en el culo; que lo que quiere la fábrica es aumento de sueldo y no sorteo de televisores. Se logró así, que los llamados tiempos perdidos quedaran a cargo de la patronal.

Los obreros de Ford evaluaron peligroso dejar un antecedente de extensión de jornada en la antecámara de la reforma laboral, porque quieren un aumento del salario.

Efectivamente, el reclamo de aumento está instalado. La interna bajó con la posibilidad de tickets, y se habla de una bonificación de 300 pesos por única vez y así de corrido. Todo sin saber a cambio de qué, sin asamblea de fábrica y sin que se sepa el contenido exacto de las negociaciones.

La desconfianza es mayúscula, aparecen afiches exigiendo aumento por todos lados, que nadie arranque, pegados hasta en los autos. A falta de una alternativa concreta de parte el

cuerpo de delegados, la fábrica realiza una presión extrema sobre la burocracia.

Es que la producción superó holgadamente la anterior a los despidos y sólo se reincorporaron 36 de los 176 efectivos y unos 200 de los 400 contratados. Un negocio redondo de la patronal del cual los compañeros quieren tajada. También aparecieron pegados recortes de diarios y hasta de *Prensa Obrera* denunciando las "conversaciones" de los directivos con el SMATA por la falta de "competitividad", con respecto a Fiat y otras automotrices.

Nadie "se chupa el dedo". La patronal y la burocracia van en un sentido, la base en otro.

Es la hora de agrupar los mejores elementos sección por sección. Establecer una estrategia de expulsión de la burocracia. Construir una agrupación clasista de todo el Smata. Adelante compañeros mecánicos.

NÉSTOR PITROLA

Telefónicos de Buenos Aires Paro el 17 y movilización

En mayo, y ante la declaración del paro por parte del gremio, el Ministerio de Trabajo decretó la conciliación obligatoria con la reincorporación de los despedidos.

Durante ese período, y las sucesivas prórrogas, las empresas insistieron con el ofrecimiento de cambiar el despido con causa por un abultado retiro voluntario.

La negativa de los afectados decidió a Telefónica y Telecom volver a mandar los telegramas.

En el Plenario de Delegados del miércoles 1° se resolvió llamar a paro con movilización para el 17 próximo.

La flexibilización

El Plenario de Delegados rechazó también la resolución del Consejo Federal de la Federación que, entre otros puntos, aprueba lo actuado con relación a la concertación de convenios —que si bien no se aplicarían a Telecom y Telefónica— dan pie para crear contratistas pertenecientes a esas empre-

sas, a las que desplazarán sus actuales trabajadores. Obviamente ese convenio está por debajo del actual.

Esto produjo una votación, cronológicamente anterior en la Comisión Administrativa, que también lo rechazó por mayoría.

La preparación del paro es una instancia decisiva en la lucha contra la flexibilización y la estabilidad de los telefónicos.

CORRESPONSAL

Sanidad: En el Centro Gallego, Izquierda Unida repone a la burocracia

Con 136 votos (apenas 11 de diferencia), la lista oficialista Celeste y Blanca (enrolada en la CGT menemista), se impuso en las elecciones de delegados del Centro Gallego. La lista Bordó (PC-Mst) obtuvo 125 votos y la Verde-Bordó (PO e independientes) 116. Así, con solo el 30% de los votos y apenas el 18% del padrón habilitado

para votar (lo hizo en total sólo el 55%), la burocracia se impuso electoralmente, a pesar de la escasa representatividad de su votación. La responsabilidad es de la Bordó, cuyos candidatos eran parte de la interna saliente, rechazó mantener la unidad de la Verde-Bordó, y presentó lista aparte. Así, la lista Bordó, del PC-Mst, con argumentos patronales contra la Verde-Bordó, permitió el regreso de la burocracia. Peor aún, los candidatos de la Bordó debutaron públicamente con un volante en el que anunciaban haberse reunido con la gerencia para plantear la entrega de tickets canasta especiales en concepto de "premios". El mismo día, la Verde-Bordó había concurrido al sindicato a rechazar en el plenario general la flexibilización laboral.

La Verde-Bordó desarrolló en la interna saliente una gestión con el menor índice de despidos en años, y un programa de reivindicaciones basado en la defensa de la estabilidad laboral y el convenio, planteando el aumento salarial general (no como presentismo) y denunciando el carácter antiobrero del proyecto cegetista de flexibilización. Fue además, a pesar de presentar lista parcial, la única que integró a candidatos independientes. No alcanzó; por la confusión provocada en el establecimiento a partir del divisionismo de

la Bordó. No alcanzó porque el enorme esfuerzo de dos delegadas durante dos años no pudo superar el relativo aislamiento en el que las colocó la persecución patronal (con juicios y descuentos), el sabotaje del sindicato menemista y el boicot de los delegados enrolados en Izquierda Unida. No alcanzó, por la aún débil lucha por poner en pie una fuerte agrupación clasista en el establecimiento, y en el gremio.

SERGIO SZULMAN

Desocupados de San Martín Un paso adelante de La Comisión

El jueves 25 de junio medio centenar de desocupados del Plan Barrios marcharon a la municipalidad para reclamar contra el recorte de puestos de trabajo y por el pago de sueldos adeudados a muchos trabajadores. La movilización fue impulsada por la Comisión de Desocupados, que en el pasado impuso la reconexión de la luz a Barrio Independencia. A la

convocatoria respondieron también compañeros de Loma Hermosa, Libertador, La Carcoba, Martín Fierro y otros barrios asolados por el desempleo y la miseria. El movimiento logró bloquear los despidos en Bo. Independencia, y el reconocimiento de la deuda, pero ofrecieron pagar recién el 20 de julio. Esto fue respondido con airadas muestras de descontento por los presentes, que resolvieron organizar nuevas movilizaciones si no pagaban antes del 6.

En los demás barrios se recortan los puestos; esto obliga a extender la organización de la Comisión a cada barrio. Se ha comenzado ya con reuniones preparatorias en muchos barrios. En éstas se ha pasado revista a las reivindicaciones pendientes: la necesidad de más puestos, que las comisiones tengan a su cargo el reparto de las bolsas de alimentos, de proveer de medicamentos en forma gratuita a las familias desocupadas, que se paren los inminentes cortes de la provisión de luz. También la necesidad de elegir un delegado en cada cuadrilla, para coordinar los reclamos. Varias cuadrillas se han negado a hacer el trabajo de los barrenderos, como pretendían los punteros que arreglan con las empresas privadas, en perjuicio de sus trabajadores.

EDUARDO

**DESBORDAN A LA
'POLICIA BRAVA'**

Nueva York: Combativa manifestación obrera

Durante casi doce horas, una enorme manifestación de más de 40.000 obreros de la construcción de Nueva York se 'adueñó' de la ciudad. Ni Wall Street, ni la Onu, ni las grandes multinacionales, ni la mafia; los obreros de la construcción coparon 'la capital del mundo' durante medio día.

La manifestación obrera, la más numerosa que se recuerde en muchos años, protestó contra la firma de un contrato entre el municipio y una empresa que no emplea obreros sindicalizados. El alcalde, el derechista Robert Giuliani, que se ha destacado por su empeño en combatir a los sindicatos, impulsa el despido de miles de trabajadores sindicalizados por esta vía.

Por su número y por su combatividad —los obreros mostraron "una belicosidad que hace muchos años no se registraba" (Clarín, 1/7)— la manifestación no tardó en superar los 'cordones de seguridad' de la policía, que pretendía impedir que los trabajadores llegaran a

la sede municipal. En su camino, los obreros se enfrentaron y superaron a la 'policía brava' de Giuliani, famosa por su brutalidad represiva contra negros, latinos, inmigrantes y desocupados. No hace mucho, esta policía fue denunciada por torturar salvajemente a un inmigrante haitiano, introduciéndole una sopa en el ano mientras le gritaban "¡estos son los tiempos de Giuliani!".

A ladrillazos y botellazos, los obreros hicieron retroceder a esta policía salvaje. "¡Estos son los tiempos de los trabajadores!"

Con el telón de fondo de las grandes huelgas en la General Motors y una retahíla de conflictos en todo el país, la combativa y masiva manifestación de los obreros de la construcción de Nueva York confirma que la clase obrera norteamericana está entrando en una nueva etapa política.

L.O.

EE.UU.: Sigue la huelga de GM

Cuando la huelga en las plantas de la General Motors, en Flint, entra en su quinta semana, llega la noticia de que los 3.400 trabajadores de la planta de frenos de la GM, en Dayton, votaron ir a la huelga apenas termine el conflicto en Flint.

Hace dos años, una huelga en Dayton paralizó por sí sola toda la producción de GM en América del Norte. Esa fue la primera de las once huelgas que vienen sacudiendo a la General Motors desde entonces.

Como en Flint, los obreros de Dayton van a la huelga contra la política de tercerización, subcontratación y despidos. Según parece, los trabajadores de Dayton tendrán bastante tiempo para preparar su huelga porque no hay solución a la vista en el conflicto en Flint, a pesar de los insistentes llamados personales de Clinton y de la intervención directa de su ministra de Trabajo. La decisión de ir a la huelga pone en evidencia el 'estado de guerra' contra la tercerización y los despidos que campea entre todos los trabajadores de la General Motors. Pero, también, pone de manifiesto la política de la burocracia sindical, que en contradicción con el espíritu que domina entre los trabajadores fragmenta en numerosas luchas parciales un conflicto que tiene, cada vez más, un

evidente carácter nacional.

La huelga en Flint ya le ha costado a la GM más de 1.200 millones de dólares; la continuación de esta huelga y la perspectiva de otra, en Dayton, hacen prever pérdidas mucho mayores todavía. Si la paralización de sus actividades —como consecuencia de las huelgas combinadas— llegara a durar todo un trimestre, GM perdería 6.000 millones de dólares, una suma que triplica los beneficios récord del primer trimestre de este año. Esta enorme sangría explica que "Jack Smith (presidente de GM) recibe duras críticas (de sus propios accionistas) por no haber mejorado las relaciones laborales en la empresa en los seis años que lleva en el cargo" (El Cronista, 3/7). "Esos accionistas, según Business Week (29/6), ven que sus competidores, especialmente la Ford, demuestran que es posible mejorar la eficiencia trabajando estrechamente con la UAW (el sindicato automotriz)". La creciente resistencia de los trabajadores está inviabilizando la política antisindical de la GM. Para aplicar la 'tercerización' necesita, como hace la Ford, la colaboración de la burocracia sindical.

Más tarde o más temprano, esta contradicción entre la tendencia de los trabajadores a luchar para terminar con la 'tercerización', y la política de la burocracia (y de una creciente 'opinión pública' patronal) de llegar, como en la Ford, a un 'acuerdo nacional' con la GM, deberá manifestarse abiertamente.

L.O.

Balcanes: El enfrentamiento entre EE.UU. y Europa

POR LUIS OVIEDO

Los enfrentamientos en Kosovo —la provincia yugoslava de mayoría étnica albanesa que gozó de autonomía hasta 1989, cuando fue derogada por la camarilla de Milosevic— han alcanzado la dimensión de una guerra.

El Ejército de Liberación de Kosovo, partidario de la independencia, ha conquistado en apenas tres meses el 30% del territorio y se ha ganado el respaldo del 80% de la población. En los últimos días, sin embargo, las fuerzas serbias reconquistaron importantes posiciones, como las minas que proveen el carbón para la producción de electricidad en Kosovo.

Mientras la sangre corre y los refugiados huyen, crecen las maquinaciones diplomáticas imperialistas. Las direcciones nacionalistas son un juguete en sus manos.

Dos políticas imperialistas

Mientras la lucha armada se intensifica, los cancilleres de la Unión Europea bajaron el tono de sus anteriores amenazas de intervención militar de la Otan contra Serbia. En lo que fue considerado un "giro mayúsculo" de la política europea (The New York Times, 30/6), sus cancilleres incluso retiraron la exigencia del retiro de

las tropas serbias de Kosovo.

La 'cumbre europea' ratificó su oposición a la independencia de Kosovo y le reclamó a Milosevic negociaciones con Ibrahim Rugova, dirigente kosovar partidario de una Kosovo autónoma en el cuadro de las actuales fronteras yugoslavas. Wolfgang Schäussel, canciller de Austria (que próximamente se hará cargo de la presidencia rotativa de la Unión Europea) fue categórico: "Rugova es nuestro interlocutor. No vamos a abandonarlo a cambio del ELK" (Financial Times, 30/6).

La advertencia estaba dirigida directamente a los Estados Unidos. Sin consultar a sus 'aliados', el enviado especial de Clinton a los Balcanes, Richard Holbrooke, se reunió con el ELK. Francia y Alemania se declararon "disconformes" con esta reunión, en la que el norteamericano le habría ofrecido al ELK "un lugar en la mesa de negociaciones" (The Washington Post, 2/7) a cambio de un cese del fuego. Para minar todavía más la posición europea, "por primera vez, la administración Clinton dijo que Rugova no puede hablar en nombre de los albaneses de Kosovo", porque ha perdido el respaldo de la población (ídem). Otro enviado norteamericano, Robert Gelbard, "mantuvo contactos con otros líderes políticos rebeldes rivales de Rugova" (ídem).

La diplomacia norteamericana no descarta tampoco la posibilidad de la independencia de Kosovo, mediante un tratado que garantice las actuales fronteras entre los Estados balcánicos. Por eso, otra de las exigencias norteamericanas al ELK es que deje de hablar en nombre de los albaneses de Montenegro, Macedonia y la propia Albania. "La cuestión del futuro status de Kosovo debe resolverse políticamente (...) sea como tercera república de Yugoslavia (...) o como una futura república independiente con plenas garantías para sus vecinos serbios y de otras minorías (...) La disolución de Yugoslavia ha visto la emergencia de varios nuevos estados en Europa y el nacimiento de un Estado de Kosovo no sería una salida radical" (The Guardian, 28/6).

Estados Unidos versus Europa

Estados Unidos está 'seurruchando' la 'salida europea', aún al costo de fomentar la lucha armada en Kosovo. Cínicamente, un vocero del Departamento de Estado norteamericano acaba de declarar que "estamos convencidos que la lucha continuará" (The Washington Post, 2/7).

Lo que está en disputa entre

las potencias imperialistas no es el destino de Kosovo sino el dominio sobre la propia Europa. Como antes lo hizo en Bosnia, el imperialismo norteamericano agudiza ahora la crisis en Kosovo para, luego, imponer su propia 'salida' y, así, acentuar su papel dominante en Europa.

Esta disputa explica las especulaciones de la prensa europea sobre la creación de "una fuerza europea de intervención (...) bajo comando franco-alemán (...) y el mandato político y legal de la Organización para la Cooperación y la Seguridad en Europa" (The Guardian, 28/6). En otras palabras, dejar de lado a norteamericanos y abrazar a "los rusos, que son miembros plenos de la OCSE y han intentado edificar el rol de seguridad de la OCSE" (ídem). Una 'fuerza' así concebida equivale a una 'declaración de guerra' europea contra los yanquis.

El centro de gravedad de la 'política europea' de los Estados Unidos es el fortalecimiento político y militar de la Otan —en detrimento de la Unión Europea y de la OCSE— y su extensión hacia el este para cercar a Rusia. Para el imperialismo norteamericano, la posibilidad de una crisis revolucionaria en Rusia no ha sido superada, así como tampoco la de la desintegración del propio Estado ruso. En función de esta perspectiva estratégica —aislar a Rusia y tender un 'cordón sanitario' de la Otan a lo largo de todas sus fronteras— el imperialismo norteamericano interviene en la crisis de los Balcanes.

En este cuadro de grandes maniobras imperialistas, las 'soluciones nacionales' a la crisis balcánica y los propios movimientos nacionalistas son un juguete en manos de las cancillerías imperialistas.

La verdadera autodeterminación nacional de los kosovares —como la de los montenegrinos, los bosnios y los serbios— sólo puede hacerse efectiva en el cuadro de una lucha común contra el imperialismo y los regímenes reaccionarios y por su unidad en una entidad estatal única, federal y socialista.

"Por la refundación inmediata de la IVª Internacional"

En la próxima edición de Prensa Obrera continuaremos presentando a nuestros lectores los discursos de los oradores del acto obrero internacional realizado en Buenos Aires el pasado 30 de mayo bajo la consigna "Por la refundación inmediata de la IVª Internacional".